



目次：今年度交流会予定/ユネスコ活動研究大会 in 諏訪/ESDの現場/お知らせ

**1月26日松本、2月2日長野で、成果発表 & 交流会が開催されます
ご参加ください**

今年度は信州ESDコンソーシアムの交流会が中南信のユネスコスクールなどが集しやすくするため松本と長野の2会場で開催されます。前者では中部他県からのユネスコスクール教員も招いてのワークショップも開催されますのでぜひご参加ください。募集要項などは近日HPに掲載されます。

**9月29日-30日 中部東ブロック・ユネスコ活動研究大会 in 諏訪が
開催されました**



長野県、静岡県、山梨県、神奈川4県のユネスコ協会の会合であり、今回は諏訪ユネスコ協会が実行委員として県内6ユ協が協力して開催され200余名が参加した。大会には長野県副知事や諏訪市長の祝辞もあり世界平和やSDGs、ESDを推進するユ協への大きな期待が述べられた。

記念講演として信州大学教育学部卒の山岸哲氏による「絶滅鳥類の復元、コウノトリの場合」があり、どのように絶滅したコウノトリを野生復帰させたか、野外に放たれたオスの「元気」が日本各地を放浪し韓国まで渡り島根県に定着し繁殖するまでの冒険を例に生き生きと紹介された。次いで研究発表として、信州ESDコンソーシアムの紹介や、日本ユネスコ協会連盟の「ESD国際交流プログラム」でインドネシアのESD活動を視察した下田友音さん（長野西高校3年）の活動報告、そして地元ユネスコスクールの茅野市立永明小学校の活動事例発表が行われた。下田さんは山ノ内町の出身で小学生の頃からのESDの学びを通して、地元と海外を繋ぐ存在になりたいと思うようになったと将来の夢を語った。永明小は永年、縄文科学習を実践しており、子どもたちの発表から、ふるさと学習の大きな成果が良くわかった。翌日は「世界寺子屋運動」とその海外活動の成果の紹介があった。台風24号が接近していたため早めに無事終了となった。



お知らせ

- 11月30-1日にESD推進ネットワーク全国フォーラムが東京で開催されます。全国のESDコンソや支援センター、各地の活動事例がパネルやポスター、発表で紹介されます。HPを参照ください。
- 12月8日横浜市でユネスコスクール全国大会が開催されます。信州ESDコンソーシアムメンバーには派遣補助があります。事務局まで問合せ下さい。

